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  جميع الآراء الواردة في المجلة تعبر عن رأي صاحبها ولا تعبر عن رأي المجلة 

والدراســات  البحــوث  بنشــر  المجلــة  تقــوم    
والترجمــات  والتقاريــر  الكتــب  ومراجعــات 

الآتيــة: للقواعــد  وفقًــا 

قواعد النشر 

 يعتمد النشر على رأي اثنين من المحكمين 
المتخصصين في تحديد صلاحية المادة 

للنشر.

 ألا يكون البحث قد سبق نشره في أي مجلة 
علمية محكمة أو مؤتمرًا علميًا.

 لا يقل البحث عن خمسة آلاف كلمة ولا 
يزيد عن عشرة آلاف كلمة ... وفي حالة 

الزيادة يتحمل الباحث فروق تكلفة النشر.

 يجب ألا يزيد عنوان البحث )الرئيسي 
والفرعي( عن 20 كلمة.

 يرسل مع كل بحث ملخص باللغة العربية 
وآخر باللغة الانجليزية لا يزيد عن 250 

كلمة.

 يزود الباحث المجلة بثلاث نسخ من البحث 
 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
نهاية البحث لا في أسفل الصفحة.

 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها .... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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 أستاذ الصحافة والإعلام بالجامعة الأمريكية بالقاهرة.
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المكرمــة.
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الحديثــة للتكنولوجيــا والمعلومات. 
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مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 682

  أهــداف البحــث: التعــرف علــى اتجاهــات الشــباب المصــري نحــو معالجــة قنــوات اليوتيــوب لجرائــم العنــف 
ــف الأســري،  ــة للعن ــى الإطــار النظــري وشــمل: الدراســات الســابقة، الأســباب الدافع الأســري. وانقســم البحــث إل
جرائــم العنــف الأســري، ســبل الوقايــة مــن الإجــرام الأســري. ثــم الإطــار الميدانــي )التطبيقــي( ويشــمل: منهــج 
وعينــة البحــث: وقــد اســتخدمت الباحثــة منهــج المســح وذلــك مــن خــال المســح بالعينــة لعــدد مــن الشــباب الجامعــي 
مــن خــال عينــة عشــوائية منتظمــة قوامهــا 214 مفــردة، ممــن تتــراوح أعمارهــم مــن 18-21 ســنة والمقيمــن 
بمحافظتــي كفــر الشــيخ والقاهــرة، كمــا اعتمــدت الباحثــة علــى الاســتبانة كأداة لجمــع البيانــات والمعلومــات. وبعــد 

ــا:  ــج، أهمه ــج الاســتبانة ومناقشــتها. وتم التوصــل لمجموعــة مــن النتائ ــل نتائ ــك تم تحلي ذل

1 - بالكشــف عــن العلاقــة بــن النــوع والأكثــر ارتكابًــا لجرائــم العنــف الأســري مــن وجهــة نظــر أفــراد العينــة، اتضــح 
مــن خــال كا2 = 5.1 × أنــه لا توجــد علاقــة بــن النــوع والأكثــر ارتكابًــا لجرائــم العنــف الأســري. 

2 - عــدم وجــود فــروق ذات دلالــة إحصائيــة بــن متوســطي درجــات الذكــور والإنــاث في اتجاهــات الشــباب الجامعــي 
نحــو جرائــم العنــف الأســري لصالــح الذكــور، حيــث كانــت قيمــة )ت( دالــة عنــد مســتوى 0.001. 

3 - وجــود علاقــة طرديــة متوســطة بــن متابعــة قنــوات اليوتيــوب وبــن اتجاهــات الشــباب الجامعــي نحــو جرائــم 
العنــف الأســري، حيــث كانــت قيمــة )ر< 0.3(، وهــي دالــة عنــد مســتوى دلالــة 0.01.، أي أنــه كلمــا زادت متابعــة 

الشــباب الجامعــي لقنــوات اليوتيــوب كانــت اتجاهاتهــم نحــو جرائــم العنــف الأســري أكثــر إيجابيــة.

Research Objectives: Identifying the attitudes of Egyptian youth towards the treat-
ment of domestic violence crimes by YouTube channels. The research was divided 
into a theoretical framework and included: previous studies, the motives behind do-
mestic violence, domestic violence crimes, and ways to prevent domestic crime. Then 
the field framework (applied) and includes: Method and sample of the research: The 
researcher followed the survey method, through a sample survey of several univer-
sity youth through a regular random sample of 214 individuals, ranging in age from 
18-21 years and residing in the governorates of Kafr El-Sheikh and Cairo. Research 
tools: The researcher relied on the questionnaire as a tool for collecting data and in-
formation. Then the results of the questionnaire were analyzed and discussed. Some 
of the most important results were reached:

1- By revealing the relationship between gender and the number of perpetrators 
of domestic violence crimes from the point of view of the sample members, it be-
came clear through KA2 = 5.1 x that there is no relationship between gender and 
the most frequent perpetrators of domestic violence crimes.

2- There are no statistically significant differences between the average scores of 
males and females in the attitudes of university youth towards crimes of domestic 
violence in favor of males, where the value of (T) is significant at the level of 0.001.

3- There is a moderate direct relationship between the follow-up of YouTube chan-
nels and the attitudes of university youth towards crimes of domestic violence, 
where the value of (t > 0.3), which is a function at the level of significance 0.01. 
more positive.

ملخص الدراسة
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